



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Huesca, mes 2 pes.
Fuera Trimestre 6 »
 Semestre 12 »
EXTRANJERO, AÑO 42 »
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS
Apart. n.º 20 Franqueo concertado
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XIV

Número 5.057

HUESCA, Miércoles 22 de Agosto de 1934

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, prol.

Teléfono número 75

Comentarios políticos

¿HABRÁ CRISIS?

Las declaraciones hechas por el señor Gil Robles en San Sebastián, después de su entrevista con el vicepresidente de la C. E. D. A. don Luis Lucía y con el vicepresidente de la minoría parlamentaria señor Aizpuri, han producido el natural revuelo político. Hasta el tranquilo poblado de San Rafael, donde escribo estas cuartillas, han llegado el reflujo y la repercusión de las declaraciones del jefe de la C. E. D. A. y de los comentarios de los políticos de Madrid, pero el señor Lerroux, que acababa de regresar de un rápido viaje a Montemayor, ha vuelto a marcharse de la capital de la República; después de haber recibido la visita de dos ministros, cuyos carruajes galoneados y cuya escolta de policías han llenado el aire con sus bocinazos turbando un poco la vida placida y apacible de los veraneantes de la sierra. Yo, que soy uno de tantos, y que en mis diarios paseos por la carretera de Madrid a Villacastín, tengo que pasar necesariamente por delante de la casa de Lerroux, saludé primero, desde lejos, al señor Rocha, que iba en su automóvil con dirección a San Rafael, y volví a saludarle poco después cuando regresaba a Madrid, pero esta vez iba acompañado del señor Lerroux.

Las declaraciones de este último en «A. B. C.» son una ratificación de confianza al Gobierno, y el señor Cid, que ha hablado con el señor Martínez de Velasco, coincide con el señor Sámper en que, por ahora, no habrá crisis ministerial.

Sea de ello lo que quiera, no puede negarse que el horizonte político no está despejado. Antes ya de las declaraciones del señor Gil Robles, el señor Lerroux había dado un pequeño aviso al Gobierno, con el punto concreto de sus relaciones con la Generalidad de Cataluña.

Ahora el señor Gil Robles viene a dar la misma nota aunque, naturalmente, con mayor energía. Todo el mundo está, pues, al cabo de la calle en cuanto al estado de ánimo de las fuerzas políticas que constituyen la mayoría parlamentaria en que el Gobierno se apoya. Si el señor Lerroux presidiera el Consejo de ministros, la línea de conducta del Gobierno estaría matizada con una nota de mayor energía. Si el Gobierno estuviese presidido por un hombre más derechista, es evidente que se acentuaría esa nota de firmeza y de reivindicación de la autoridad moral del Poder público frente a los desmanes del llamado Gobierno de Cataluña. Pero, así y todo, la pelota está en el tejado. El voto de confianza que concedió al Gobierno el Parlamento está en pie y habrá que esperar, por lo tanto, a que el Gobierno dé cuenta a las Cortes de su conducta política durante el interregno parlamentario. Téngase en cuenta, sobre todo, que todavía no es definitivo el famoso Reglamento dictado por la Generalidad para aplicar la ley de Cultivos. Habrá que esperar a lo que hace el Consejo de la Generalidad y a la impresión que en su ánimo han producido las autorizadas opiniones emitidas en el período de información pública que al efecto se abrió. Esperemos, pues, todo lo que haga falta, pero no puede ser indiferente lo ocurrido en estos últimos días. El señor Gil Robles no está satisfecho con el Gobierno. El señor Martínez de Velasco está de acuerdo con el señor Gil Robles. El señor Cid, ministro agrario, está de acuerdo, como es natural, con el señor Martínez de Velasco. Pues ya sabemos todo lo que hace falta. O la Generalidad aprovecha el resultado de la información para modificar el Reglamento de acuerdo con la Constitución y con el Estatuto o el Gobierno tiene que dimitir o el señor Gil Robles modificar su actitud.

Pero todo eso hay que despejarlo pronto y sin esperar a que se abra el Parlamento, porque una crisis en Octubre sería crear al nuevo Gobierno una situación de interinidad, obligado a defender unos presupuestos que no eran suyos, pues tendría que aceptar los de su antecesor o reformarlos de prisa y corriendo y de mala manera.

El asunto, sin embargo, no tiene gran trascendencia política, porque en estas Cortes no puede haber más Gobiernos que los que se apoyen en el centro derecha.

ANTONIO ROYO VILLANOVA

Notas de carnet

Juegos estivales

El periodismo veraniego deshoja diariamente ante los lectores la margarita del porvenir política: ¿Habrá crisis antes de Octubre? ¿Sí? ¿No? ¿Sí? ¿No? La incógnita ya no tiene como signo exclusivo la equis; en el alfabeto de la política figura hoy con este carácter la Ceda, una letra que no es de cambio pero que está a punto de vencer. Si no la protesta quien tiene el deber de hacerla efectiva...

De todos modos, la solución... antes de mes y medio.

Parados activos

En Madrid la autoridad ha suspendido a una Sociedad de parados cuyos socios, por no permanecer inactivos sin duda, causaron diversos disturbios y agredieron a los pacíficos ciudadanos que se hallaban sentados en la terraza de un bar.

Es lo que habrá dicho el ministro al dictar la orden disolutoria: ¿Es una Sociedad de parados? pues desde el momento en que actúan dejan de estar parados, y ya no hay razón para que exista esa entidad de parados que no lo son.

No adiviné que iba a ir a la cárcel

Un suceso que se hallaba en Barcelona sin medios de vida decidió hacerse «adivinator». Y tal mañana se dio en esta profesión, que llegó a sacarse mil pesetas diarias de beneficios.

Cobraba las consultas a diez pesetas, y la gente hacía cola para oír la palabra de ese oráculo que lea el porvenir, concentraba los más pella...

dos misterios y hasta aconseja el número que se debía comprar para que le tocara a uno la lotería. Sólo que no acertaba ni una.

Hasta que comensaron a llover las denuncias, y un agente se presentó en casa del falsario a comprobar los hechos. El adivino comenzó a colocarle el disco de que se valía para engañar a los incautos, creyéndole uno más. Y, claro está, dió con sus huesos en la cárcel.

Le falló el oráculo, cuando más falta le hacía.

Estalla un aparato; derrumba una casa, mata a una persona y hiere a otras 19

VALENCIA. — A última hora de la tarde en una tintorería establecida en la calle de Borru, se oyó una formidable explosión que sembró la alarma en todo el vecindario.

Un aparato que existía en el taller para la recogida de los gases había hecho explosión.

Se dió aviso a los bomberos que acudieron rápidamente.

A consecuencia de la explosión se derrumbó otra casa de la calle de Socorro, número 3, que forma medianería con la que tenía instalada la tintorería.

Los bomberos estuvieron trabajando durante dos horas y extrajeron muerto a Cecilio Garrido, de 55 años.

Fueron también sacadas de entre los escombros otras diecinueve personas entre mujeres y hombres, heridas graves, menos graves y leves.

La Junta nacional contra el paro acuerda la ejecución de tres carreteras de interés para esta provincia

El presidente de la Diputación provincial nos comunica en atenta carta haber recibido noticia oficial de que con cargo a los fondos para remediar el paro obrero, han sido aprobadas por la Comisión de Obras Públicas de la Junta nacional, las siguientes es que tan interesada está nuestra provincia:

Carretera de Huesca a la estación férrea de Sabiñánigo, sección de Arguis a Orna, trozos 2.º y 3.º

Carretera de Laacuarre a Vitaller, trozo 4.º

Carretera de Campo a Ainsa, sección de Campo a Arro, trozos 2.º y 3.º

AL OIDO ¿Qué pasa con el Ayuntamiento de Paralta de la Sal?

Ya hay comisión organizada para los festejos que el simpático barrio de Monserrat va a celebrar en el próximo mes de Septiembre.

Una comisión formada por gente moza, de gran entusiasmo y mejor humor. Y como es consiguiente dispuesta a no regatear esfuerzos para llevar a cabo la misión que sobre ellos ha recaído con la mayor brillantez.

Al fin y al cabo el barrio de Monserrat no hará si no seguir la ruta siempre que ha celebrado festejos. Una ruta de franca rumbosería y acreditativa de saber hacer las cosas bien.

Lástima que no pueda ofrecer este año aquel número anunciado años atrás, cuando se aseguraba que la becerrada a celebrar en la vieja plaza de madera que estuvo enclavada en lo que hoy está en camino de convertirse en una vivienda magnífica, iba a ser dirigida por uno de los más populares mozos del barrio desde uno de los torreones del Casino...

El problema de la demencia en nuestra provincia va tomando caracteres de abundancia insospechada. La Diputación Provincial ve cómo la carga de sostenimiento de los enfermos mentales va haciéndose cada año más dura. Y acaso, pronto haya crecido tanto que constituya un verdadero problema el habilitar los recursos precisos para sostener la población manicomial en el Departamento de observación de Quicena y en el Manicomio de San Baudilio de Llobregat.

¡Hay, pues, un exceso de locos! No nos extraña. Ye uno cada cosa, asiste uno a cada espectáculo, que, forzosamente, ha de pensar que está loco. Y, claro, hay que terminar por serlo efectivamente.

UN INDISCRETO.

Mañana publicaremos un interesante artículo de nuestro querido amigo don Lorenzo Vidal Ilosana, relativo al problema del trigo, de gran valor práctico para los agricultores...

Para reparación de carreteras

En la distribución de un crédito de ocho millones que publica la «Gaceta», y que se concede para reparación de carreteras a las Jefaturas de Obras Públicas, corresponde a la de Huesca, 245.409 pesetas.

Explosión en una fábrica

SHANGHAI. — En una fábrica establecida en la concesión francesa, se ha producido una violenta explosión, a consecuencia de la cual han resultado muertos seis chinos y con heridas de importancia otros 24.

A nuestra Redacción han llegado varios miembros del destituido Ayuntamiento de Paralta de la Sal para que nos ocupemos de la situación en que se encuentra al transcurrir determinado plazo de suspensión gubernativa a la que se les reponga en sus cargos. De este caso se preocupó hace algún tiempo un importante rotativo madrileño y ello, a parte de la actualidad que han tomado las discusiones sobre suspensiones municipales, es bastante para que la cuestión tenga cierto relieve. Nos congratulará que el asunto tenga su lógica terminación basada en normas de derecho y justicia, y estamos seguros que así será tutelado en cuenta las dotes de rectitud de nuestra primera autoridad gubernativa provincial.

Arenga de Hitler a dos mil habitantes del Sarre

BERLIN. — Arengando a dos mil habitantes del Sarre que acudieron a felicitarle, el señor Hitler ha hecho resaltar que ayer vieron la unión del pueblo alemán.

Con esta misma ecuanimidad y unión, el pueblo alemán desea ardientemente ver al Sarre unido nuevamente a Alemania, todos los alemanes ligados por Tratado deberán dar también pruebas de solidaridad.

Por eso, todo el país alemán acompañará el plebiscito de 13 de Enero con fervientes plegarias y en la conciencia de todos está, que entonces terminará la época de sufrimientos del Sarre.

Alemania que respeta los tratados, no pide más sino que los de más los respeten también.

Mi hora más feliz, terminó diciendo, habrá sonado cuando pueda ir al Sarre por primera vez.

Los subdelegados de Sanidad de la provincia

La Inspección provincial de Sanidad ha dado a la publicidad la relación de subdelegados en esta provincia en las tres ramas de la Sanidad, en la forma siguiente:

De Medicina: don Ambrosio Viñuales, Boltaña; don Luis Dieguez, Fraga; don Emilio Bara, Huesca; don Emeterio J. Fernández, Sariñena; don Miguel Palacios, Tamarite.

De Farmacia: don Justo Fernández, Barbastro; don José Mirret Agelet, Benabarre-Tamarite; don Ignacio Azcón, Boltaña; don Federico Serra, Fraga; don Francisco García, Jacá; don Meilo Mallén, Huesca; don Pedro Rallo, Sariñena.

De Veterinaria: don Cándido Muñoz, Barbastro; don Domingo Luna, Benabarre; don José Madre, Fraga; don Rafael Rebal, Huesca; don Julio Casabona, Sariñena; don Agustina Frago, Tamarite.

La paja en el ojo ajeno

Una campaña grande, ruido sa, hasta conseguir la reposición de Ayuntamientos. ¡Pues no faltaba más!

—¿Pero ha visto usted?

—Calle hombre, calle. Quién iba a decir ahora que las izquierdas tenían que descubrirlo.

—¿Y sabe usted cuántos Ayuntamientos destituyó Salazar Alonso?

—Un montón seguramente.

—Eo un montón; una montaña. Yo hablo con los números. Los números no engañan. Dos y dos son cuatro, y cuatro menos dos son otros dos. ¿Está claro?

—Sí, señor, muy claro. Pero vengán esas cifras que ya estoy demasiado inquieto. ¿Cuántos Ayuntamientos ha destituido Salazar Alonso?

—Fues exactamente 219. Usted comprenderá que así no se puede seguir.

—Claro que no se puede seguir... hablando como usted habla.

—¿Pero no lo cree usted?

—Sí, hombre, sí lo creo, pero usted se ha enterado a medias de las cosas. Yo leo más que usted; estoy más enterado que usted.

—Usted leerá lo que quiera, pero no me podrá negar que Salazar Alonso ha destituido 249 Ayuntamientos.

—Pues oígame, que le interesa. Pero coja el lápiz y apunte. Yo también gusta de hacer números.

—¿Quiénes van a hacer esta campaña? Casares Quiroga y Compañía ¿no?

—Hombre, es natural. Las izquierdas, las que gobernaron con otro sistema.

—Pues Casares Quiroga ocupando el Ministerio de la Gobernación destituyó 316 Ayuntamientos. Y...

—¿Está usted seguro?

—¡Ah! ¿Pero usted no lo sabía? Pues sí, señor: 316 Ayuntamientos. Aquí viene a cuento lo de la viga y la paja.

La paja se le atravesó a usted y no ha visto la viga. Pero hay más. Casares Quiroga suspendió la mayoría de esos Ayuntamientos, sin expediente alguno y sin justificación. Era destitución política la mayoría de ellas, como las que hizo Mas y. Y, sin embargo, ahora se han formado los respectivos expedientes demostrando la obligación de esas destituciones, porque las autoridades municipales estaban en franca rebelión con el Estado, extralimitación en sus funciones, procesamientos y hasta se dan casos de alcaldes que estaban al frente de los que iban a robar a las fincas.

—¿Es verdad lo que me dice usted?

—Eso se lo confirmará el propio ministro que es el que tiene...

DE SOCIEDAD

Se encuentra algo mejorado de la dolencia que le ha retenido en cama bastante tiempo, nuestro muy querido amigo el culto maestro nacional de Bielsa don Ricardo Noguera Mateo. Hace unos fervientes votos por su pronto y total restablecimiento.

—Saludamos a nuestro particular amigo don Jesús Cebollo Lacasta.

Para San Sebastián, San Juan de Luz y Biarritz salieron en excursión veraniega, nuestros buenos amigos don José Casaus, culto abogado de esta capital y don Adolfo Calvo, competente director de la Sucursal en Sabiñánigo del Banco Aragonés de Crédito.

datos concretos y números. ¿No le gustan a usted los números? Pues vaya usted apuntando, y prepárese para apuntar, porque la lista va a ser como la de la lotería.

Este diálogo no necesita explicación. En cuestión de números, basta con mirarlos para formar juicio en seguida. Ya pueden empezar los del bienio la campaña por la destitución de Ayuntamientos. Será casa de poner por las calles grandes carteleras con la cifra de los que ellos destituyeron sin justificación a los que se han destituido ahora justificadamente.

Y debajo, la resta; es decir, el saldo a su favor. O pintar una paja y una viga, y decir: Tras ladados los números a un áficio que dé la impresión exacta de los hechos, aquí están: Para que los míopes lo vean bien.

VALENTÍN F. CUEVAS.

Maniobras en las que tomarán parte cuatrocientos mil reservistas

NUEVA YORK. — Durante los días 2 al 8 de Septiembre próximo se celebrarán en el Estado de Nueva Jersey unas maniobras militares sin precedente en los Estados Unidos, en las cuales tomarán parte 400.000 reservistas del Ejército regular y de la Guardia Nacional.

Teléfono de «La Tierra»: 75

Del día

Siluetas de la calle

Completa normalidad

Tenemos que parodiar esa tan traída y llevada frase por los ministros de la Gobernación cuando a los informadores dan cuenta de haber transcurrido la jornada sin incidentes que hayan provocado alteraciones de orden público: «la normalidad es completa».

También aquí hay completa normalidad. Tanto, que la vida local transcurre en un ambiente denso, de tedio otros, sin que apunte un rasgo, una nota o un pedáneo suceso al que pueda agarrarse el periodista para salir del paso.

Tremenda ocupación esta de llenar cuartillas a diario. Pasa mucho y en ocasiones provoca el desespero del profesional que no sabe cómo salir del paso.

Se llega a una discusión honda y cuidada de la actualidad local. Se rebusca en el momento del panorama que ofrece Huesca y acaba uno viéndose derrotado en el intento. No hay materia. No es posible encontrar medio para reflejar en esta sección algo que comente algún aspecto de la vida osense.

Las cuartillas aparecen blancas; ofreciendo su albura para ser detrozada por el trazo de tinta que deja la pluma. Pero ésta se resiste. Forzoso, pues, será no persistir en el intento. Y que el lector perdone que hoy haya mos salida del paso diciéndole precisamente lo que está viendo: que no hay de qué escribir fuera de la política. Y como no es materia incluida en la misión de este informador...

DON IMPERTINENTE.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO

SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS

DE LA MAÑANA DE SES

Diputación de Huesca

Ayer se celebró Consejo de ministros, aplazándose por ahora el planteamiento de la crisis

NOTA DEL DIA

Tristes presagios rodearon la convocatoria del Consejo de ministros celebrado ayer en Madrid. Muchos esperaban que la nota oficial del mismo apareciera orlada con el luto de la defunción del Gobierno. No fué así. Este continúa en pie, decidido a agotar hasta el último cartucho de la posibilidad de sobrevivirse.

La retirada del apoyo que le prestaban las fuerzas de tendencia derechista es evidente. El disgusto que a los núcleos de sentido nacional produce la exacerbación del regionalismo separatista, implica una censura para el Gobierno, que después de haber sido burlado repetidamente por los organismos rebeldes, todavía pide un plazo más para ver de resolver la situación. El Instituto de Reforma Agraria continúa practicando la política socializante, anticapitalista, de incautarse de fincas sin indemnización y de tirar el dinero en unos ensayos que son otros tantos fracasos. En este camino no pueden seguirle, de ningún modo, quienes le han prestado desinteresadamente los medios necesarios para su vida.

La crisis, que no se produjo ayer, sobrevendrá en cualquier momento. Y no se ve otra solución que un paso decidido hacia la derecha.

El Gobierno adoptó algunos acuerdos relacionados con la política, que pondrá en práctica en el momento que sea oportuno

Los periodistas quieren aclaración sobre esos acuerdos adoptados, pero no la han conseguido

Madrid 21 (23/30).

A las diez y media de esta mañana se reunieron en la Presidencia los ministros para celebrar Consejo.

No asistió a la reunión el ministro de Marina, que se encuentra de jornada en San Sebastián.

Al Consejo de hoy se le había concedido, desde el punto de vista político gran importancia, ya que el momento actual por que atraviesa la vida política de España es de cercana crisis.

El Gobierno, en la reunión de hoy trató de política, habiendo adoptado algunos acuerdos de interés que pondrá en práctica en el momento que considere oportuno para ello.

También se trató en el Consejo de cuestiones que afectan a los Presupuestos.

El ministro de la Gobernación informó a sus compañeros de Gabinete de la situación del orden público, que es en la actualidad satisfactorio.

El de Trabajo informó sobre la construcción de obras públicas para ampliar el paro obrero.

En otros asuntos tratados figuraron: Decreto de la Presidencia disponiendo que la Subsecretaría de la Marina civil pase a depender del ministerio de Industria y Comercio.

Agricultura: Aprobando la propuesta para el traspaso a la Generalidad de Cataluña de los Juzados mixtos de la Propiedad.

Comunicaciones: Se autorizó al ministro de este departamento para que pueda adquirir aparatos telefónicos hasta el tope de gasto que se le fija.

Hacienda: Aceptando la dimisión presentada por el subsecretario de Hacienda, por incompatibilidad.

El ministro de Comunicaciones deja bien al descubierto el por qué de la campaña que contra él viene haciendo "La Libertad,"

El director de ese diario es funcionario de Correos sin ir a la oficina y pidió una subvención que Cid le negó

Como había ofrecido a los periodistas, el ministro de Comunicaciones entregó a los informadores una nota en la que dice que el diario madrileño "La Libertad" viene sosteniendo una campaña en la que a diario pide su dimisión.

Esa campaña está hecha por el director del diario señor Hermosilla, que es funcionario de Correos y que no acude a la oficina.

El ministro le hizo que acudiera a su obligación diaria y como alegase que estaba enfermo le envió un médico a su casa para que le reconociera.

Este mismo señor solicitó del ministerio una subvención de cuarenta mil pesetas para el establecimiento de una línea aérea por el Norte de España. Petición que previó el informe técnico le fué desestimada.

Al mismo tiempo el señor Hermosilla se entrevistó con el ministro para tratar de convencerle

Después del Consejo de ministros

Samper sostiene que no hay por qué pensar en la necesidad de plantear una crisis

El primer ministro que abandonó la Presidencia después de celebrada la reunión ministerial fué el de Comunicaciones.

Se detuvo con los periodistas para anunciarles que luego les entregaría una nota.

A las dos de la tarde salió el señor Samper.

Este dijo a los informadores que cuanto de interés se había tratado en la reunión ministerial de hoy estaba expresado en la referencia facilitada.

Los periodistas le dijeron que no estaba clara en aquella parte que se refería a los acuerdos políticos adoptados para ser puestos en práctica en el momento que se considere oportuno para ello.

El presidente le contestó que precisamente se quería eso, que las medidas no se conozcan hasta que vayan a ser puestas en práctica.

Después se refirió a la disconformidad con el Gobierno que se viene diciendo existe en el partido de agrario y dijo que el hecho de permanecer en el Gabinete el señor Cid es la mejor señal de que el partido a que pertenece se muestra conforme con la labor realizada.

En cuanto a los partidos que no tienen representación en el Gobierno, es en el Gobierno donde deben mostrar esta disconformidad después de que el Gobierno haya rendido cuenta de su gestión ante las Cortes.

Terminó diciendo que no hay por qué pensar en la conveniencia de plantear una crisis en estos momentos.

de la conveniencia de implantar estas líneas, que suponían ventaja seguramente para la llegada de su periódico. Al ver que las cuatrocientas mil pesetas no eran dadas, rebajó la cifra hasta doscientas mil y luego todavía rebajó más, fijando la subvención en ciento cincuenta mil.

Añade el ministro que al tratar con él de estas cuestiones, el señor Hermosilla le ofreció incondicionalmente el periódico "La Libertad", que dirige. Y hasta para halagarlo más, le dedicó algunos libros.

Escuelas Militares particulares de Huesca, Jaca y Barbastro

Para cuotas y del cupo ordinario que deseen acogerse a la reducción de ocho meses de permanencia en filas

Queda abierta la inscripción hasta el primero de Septiembre, en cuyo día darán comienzo las clases

DIRECCIONES { Don Miguel San Miguel, Coto de Galán, núm. 65, 2.ª, derecha, HUESCA
Don Manuel Alonso Intiererra, Mayor, 41, JACA
Don Manuel Jiménez, Fueterías, 18, BARBASTRO

Con estos antecedentes la opinión ya sabe bien lo que hay en esta cuestión y podrá juzgar sobre esa campaña pidiendo la destitución del ministro de Comunicaciones.

El señor Cid habló de otros asuntos

El ministro de Comunicaciones continuó conversando con los periodistas, a los que habló del expediente instruido por la llamada «marcha sobre el despacho del ministro», en virtud del cual ha decretado ocho separaciones de otros tantos individuos cuya culpabilidad ha quedado probada.

Luego se refirió al Consejo de ministros celebrado por la mañana, en que se había tratado algo de la cuestión provocada por la Ley de Cultivos de Cataluña y dijo que él creía que se iría a una solución que conserve la dignidad del Poder central.

Lotería nacional

En el sorteo celebrado hoy en la Casa de la Moneda han correspondido los premios mayores a los números siguientes:

- Primer premio 29.856 Barcelona.
- Segundo premio 20.164 Alicante, La Línea.
- Tercer premio 21.993 Jerez de la Frontera, Arucas.
- Cuarto premio 4.811 Badajoz, Barcelona.
- Quintos premios 6.051 19.535 38.292 36.146 33.890 27.048 12.856 13.358 9.719 36.711 16.091 35.642 2.720 7.068 36.578 10.392 38.138 7.702 36.932 7.966

El señor Gil Robles, en Madrid

Los comentarios políticos que se hacen sobre la actitud de la C. E. D. A.

Esta mañana el señor Gil Robles estuvo en su despacho de Acción Popular atendiendo las numerosas visitas que allí acudieron.

Manifestó luego que por la tarde se entrevistaría con el señor Samper.

Alrededor de la llegada a Madrid del señor Gil Robles se han hecho muy diversos comentarios en orden a la política nacional.

Se decía que la entrevista que el jefe de la C. E. D. A. había de sostener con el jefe del Gobierno tenía gran importancia y que en ella, de manera oficial, se iba a comunicar al señor Samper el descontento que dominaba en la C. E. D. A. por la actuación del Gobierno en algunos asuntos de gran importancia.

Hasta se llegó a asegurar que el descontento por esta actuación gubernamental no sólo se extendía a la C. E. D. A., sino que todavía hasta el propio partido radical, donde muchos no ocultaban su disgusto por el proceder del Gobierno en algunas cuestiones de vital interés para la nación.

Por todo ello se daba como seguro que la crisis sería planteada pronto.

Decían algunos comentaristas que no es posible que se sostenga

un Gobierno de base radical, mientras al jefe del partido se le ha impuesto el veto.

Y hasta se añadió que la aspiración de los radicales es que el nuevo Gobierno sea formado bajo la presidencia del señor Leiroux.

Los comentarios, puestos a señalar actitudes, decían que si al formarse el nuevo Gobierno se pedía colaboración a la Ceda, ésta exigiría varias carteras, en relación con la fuerza parlamentaria; y también que los populares agrarios están dispuestos a cargar con la responsabilidad del Poder.

No se avendrán la C. E. D. A. a prestar su apoyo a un nuevo Gobierno formado, como ya se decía hoy, bajo la presidencia de Rico Avello o del actual ministro de Agricultura, don Cirilo del Río.

Esta noche el señor Gil Robles marchó a Sevilla, donde permanecerá un par de días, regresando luego a Madrid.

Manifestaciones del ministro de Obras Públicas

El señor Guerra del Río, habiendo con los periodistas, les dijo que en el Consejo de hoy se había tratado de la actitud del representante del Estado en Cataluña, en relación con el conflicto de los Ayuntamientos vascos.

Añadió que esta semana estará en poder del Gobierno el Reglamento de Cultivos antes de que sea aprobado después del período de información pública abierta por la Generalidad. Se asegura que el señor Guerra del Río—que ese Reglamento se ajusta al pensamiento expuesto por el jefe del Gobierno señor Samper.

El jefe del Gobierno habla con los periodistas

Para Samper lo constitucional es que el Gobierno se presente en Octubre ante las Cortes para dar cuenta de su gestión

A las seis y media de esta tarde el presidente del Consejo recibió a los informadores a los que dijo que había estado a someter a firma del jefe del Estado varios Decretos aprobados en el Consejo celebrado esta mañana.

Insistió en que nada habría hasta el mes de Octubre en el orden del Gobierno.

Calificó de improcedente el planteamiento de una crisis ahora que está pendiente la cuestión de los Ayuntamientos vascos y lo de Cataluña.

Lo constitucional—sostiene el señor Samper—es que el Gobierno se presente en Octubre ante las Cortes para dar cuenta de su gestión.

Un periodista le preguntó si el disgusto manifestado por las derechas no obedecía a cuestiones que afectan a la Reforma Agraria contestando el señor Samper que no lo creía así.

Noticias breves

Conferenciando con el ministro de la Guerra

Esta tarde el general Franco estuvo en el ministerio de la Guerra. Fué rebilido por el señor Hidalgo con quien sostuvo una larga conferencia.

Continuación de unas obras En el Consejo de ministros de

Noticias breves

PALENCIA.—Se han dirigido telegramas de protesta contra la orden de la Generalidad, prohibiendo la entrada de trigo en Cataluña.

BILBAO.—El gobernador sigue multando a los alcaldes que se han colocado en actitud de desobediencia a la autoridad.

SAN SEBASTIAN.—La Comisión de la zona asmera, ha comenzado los trabajos encaminados a regularizar la fabricación y venta de armas.

IRUN.—Ha llegado procedente de Rusia un titulado equipo deportivo soviético obrero, que viene a España a jugar unos partidos.

HUELVA.—Han sido detenidos varios jóvenes por gritar viva el rey.

BILBAO.—Los concejales multados por el gobernador, han presentado recursos contra la imposición de dichas sanciones.

SANTANDER.—La disidencia existente entre los radicales se ha agravado, por la actitud irreductible de los dos bandos.

CORUÑA.—Ha sido condenado a seis meses de prisión Jesús Alenza, por haber pronunciado frases despectivas para el jefe del Estado.

CADIZ.—En Ronda va a desaparecer el Instituto de Segunda Enseñanza, por no poder cumplir sus obligaciones el Ayuntamiento.

LOGROÑO.—El jefe de Armeros del Ayuntamiento ha resultado herido de gravedad en el monte donde se hallaba cazando, por habersele disparado la escopeta que llevaba.

esta mañana, se tomó el acuerdo de continuar las obras de reforma del Teatro de la Opera que estaban suspendidas desde hace tiempo.

Después de un suceso Esta tarde, a las cuatro ha fallecido Vicente Carnicera que resultó herido el otro día en el edificio del Fomento de Bellas Artes.

Más sobre la situación política actual

El Gobierno piensa en la necesidad de acabar con que sea Companys el representante del Estado en Cataluña

La situación política tan confusa hoy, parece que después del Consejo celebrado esta mañana, se ha despejado algún tanto, sin que por esto sea descartada la posibilidad de una crisis inmediata.

El Gobierno ha tratado en la reunión de hoy del problema de Cataluña y parece que existe el propósito firme de que quede solucionado antes de un mes, en lo que se refiere a la nulidad de la ley de Cultivos.

Otro asunto motivo de estudio por el Gobierno fué el que sea el señor Companys, cuya actuación ha sido estos días de franco apoyo a la rebeldía de los Ayuntamientos vascos, quien lleve la representación del Gobierno central en Cataluña.

El Gobierno comprende que esto no es posible y está dispuesto a ponerle término y para ello estudia una fórmula.

En cuanto a la rebeldía de los Ayuntamientos vascos, el Gobierno muestra su satisfacción por que los gobernadores mantienen el cumplimiento de la ley.

Parece ser que el planteamiento de la crisis no ha de producirse, pues para ello hay una razón; el anuncio de alteraciones de orden público en una región espa

ñola por elementos extremistas. Esto ha de hacer que de existir tal propósito haya de demorarse la renovación de Gobierno.

El jueves los ministros se reunirán para celebrar un Consejo en la Granja, bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora.

El ministro de Estado, Pita Romero continúa en Roma, donde sigue con sus negociaciones. Vendrá a España para ultimar el presupuesto de su departamento.

Hay se aprobó la distribución de préstamos a los Comités viticultores de tres regiones. Como existe un sobrante de estos préstamos de siete millones de pesetas, serán dedicadas a préstamos para los agricultores.

Barcelona

Aun hay incautos que compran pesetas a cinco reales

Funerales por el ex infante don Gonzalo

Organizados por la derecha catalana se han celebrado solemnes funerales por el alma del ex infante don Gonzalo. Asistieron muchos fieles. A la salida, uno de los asistentes dió un grito subversivo, siendo detenido.

Procesamiento del marqués de Alcazar

Ha sido dictado auto de procesamiento contra el marqués de Alcazar, por tenencia ilícita de armas que fueron encontradas en un predio de su propiedad.

Pesetas a cinco reales

Ha sido detenido un sujeto que se dedicaba a la venta de pesetas acuñadas por la República, al precio de cinco reales.

El juez no encontró motivo para su prisión y lo dejó en libertad.

Lea V. "La Tierra,"

Teatro Odeón

Impresión S. A. S. Teléfono número 2
LA LOCAL PRIVILEGIADA DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS

Mañana, jueves, 23 Décimoctavo programa garantizado
Reprisas de la gran superproducción presentada por «Hispano Fox Film».

La máquina infernal

Graciosa farsa cómica interpretada por Chester Morris y Genevieve Tobin.

Totalmente hablada en español por doble.

HUESCA Y SU PROVINCIA

Barbastro

Un ruego a la Compañía de Ferrocarriles

De nuestro estimado colega de Barbastro «El Cruzado Aragonés» reproducimos:

«Son varias las personas, que nos ruegan hagamos constar su más enérgica protesta, por el pésimo servicio que hay en el último tren de viajeros, que tiene su llegada a esta, a las 20'45 que trae los procedentes de Zaragoza y Madrid.

Se llega a Selgua encontrando aquella estación en tinieblas, alumbrada por una sola lámpara que no tendrá más allá de unas diez bujías. No hay que decir que los viajeros andan a tientas, tomando las mayores precauciones al subir y bajar del tren.

Luego, en el que forma para venir a Barbastro, hay el absurdo que mientras el furgón de cola y uno de terceros, van espléndidamente alumbrados, el vagón de segunda y primera lleva un candilón de aceite de los más primitivos, y aun han de ser, alguna vez, los viajeros, lo que pidan que se encienda, para no venir en completa oscuridad. De todos modos, encendida o no, «la iluminación» del vagón poco se lleva, y eso si se mantiene hasta llegar a la estación de Barbastro, pues generalmente «aquello» se extingue a la mitad del camino.

Está bien que el furgón y los de tercera se hallen tan bien atendidos por la Compañía. De ello nos congratulamos, y si así no fuera protestaríamos también. Pero es incomprensible que las otras unidades del tren, que la Compañía las cobra más caras, no las atienda igual, evitando que los viajeros lleguen indignados y protestando de semejante abuso y abandono. Esperamos que las autoridades locales y la Cámara de Comercio intervengan por el buen nombre de Barbastro».

Abellada

El paso de unos prófugos

Por conducto particular, que nos merece crédito, se nos dice que el día 11 del actual, ya anochecido, pasaron por el pueblo de Bara, de este valle de Nocito, diez hombres jóvenes, y, pasado el pueblo, preguntaron a un individuo del mismo, si ese río (el río Alcanadre) los llevaría a Francia. En Bara compraron pan y pagaron con sellos de Correos. Se dice que al siguiente día fueron vistos en las proximidades de Matidero, y que alrededor de una fogata habían comido cebollas, judías en verde y remolacha, saasdas. Como hemos visto en el diario LA TIERRA de fecha 11 del actual, recibido aquí ayer, día 14, que de la prisión provincial se han evadido diez reclusos en la madrugada del 10, todo hace presumir que se trata de dichos fugados, que debieron internarse en la sierra de Guara, y siguiendo el camino desde las proximidades de Santuario de San Cosme, por Fabana, introducirse en el valle de Nocito, y sin llegar a Used, continuar bordeando dicha sierra hasta Bara, o bien a campo traviesa por la cumbre de esa sierra, y desde Bara, siguiendo hacia el Norte por las orillas del Alcanadre hasta Matidero y sierra de Laguarda y luego por Fiscal y Broto; o bien por otro punto cualquiera, aprovechando el hallarse sin nieve el Pirineo, introducirse en Francia.

Esto nos sugiere unas consideraciones; si de Huesca lograron evadirse por las malas condiciones del edificio, por el valle de Nocito les fué sencillísima la huida, por la carencia de vías de comunicación para seguir la pista de los fugados. ¡Cinco días para

llegar aquí la correspondencia! El Estado, por no construir edificios que reúnan condiciones de seguridad y de humanidad, primero, y por no construir vías de comunicación que saquen del aislamiento absurdo en que viven comarcas enteras, como este valle de Nocito, a las puertas de una capital de provincia. Segundo. Por consentir la circulación de periódicos envenenadores del pobre obrero y la publicación de revistas y folletos pornográficos, verdaderos arsenales de pólvora y dinamita que causan estragos mil veces peores que estos explosivos, pues destruyen la moral, y sin moralidad ninguna sociedad tendrá jamás estabilidad.

Y ¿qué diremos de esos políticos embaucadores sin escrúpulos y casi podríamos decir que sin conciencia, a quienes se deja en la más absoluta libertad en sus propagandas? ¡Los obreros muriendo de hambre y llenando las cárceles! ¡y comarcas enteras agonizando lentamente por no oír sus justas demandas! ¿Cuándo cesará esto?—José María Otín. 15 Agosto de 1934.

Bolea

Mañana comienzan las fiestas

Programa de las fiestas que se celebrarán en esta villa durante los días 25, 24, 25 y 26 del actual:

Día 23.—A las doce de la mañana, se anunciarán las fiestas con el disparo de cohetes y globos grotescos.

A las seis y media de la tarde, hará entrada en esta villa la banda del Regimiento número 20 de Huesca, la cual recorrerá las calles de esta localidad interpretando alegres pasacalles.

A las diez de la noche, hará su primera salida la típica rondalla de la localidad, saludando a las autoridades y Comisión de festejos.

A las once, concierto y baile en la Plaza Mayor, por la subodicha banda. Dicha Plaza se hallará factuosamente iluminada con farolillos a la veneciana.

Día 24.—A las siete de su mañana, la banda militar recorrerá las calles de la villa interpretando las majores dianas de su vasto repertorio.

A las diez, disparo de cohetes y elevación de globos grotescos; a la misma hora, en la Plaza que se designe, se celebrarán alegres cuecas; de 11 a 13, grandes conciertos por la mencionada banda; a las 16, corrida de entalegados en la Plaza Castilla, donando a los vencedores con valiosos premios en metálico; a las 17, carrera de burros albardados sin cinchar; dichos espectáculos serán amenizados por la banda; a las 18, gran baile público en la Plaza Mayor; a las 21, concierto en la misma Plaza; a las 22, gran baile verbena.

Día 25.—A la misma hora que el día anterior, gran diana; a las diez, la típica rondalla de la localidad recorrerá las calles de la villa; a las once, concierto en la Plaza; a las 15'30, gran carrera de cintas, donadas por las bellas señoritas de la localidad; a las 17'00, gran baile en el sitio de costumbre; a las 22'00, baile verbena en la Plaza.

Día 26.—Diana como los días anteriores; A las diez, bombas y chupinazos; de 11 a 13'00 concierto; a las 15'30, gran corrida pedestre, en la cual podrán tomar parte cuantos corredores lo deseen, adjudicándose tres premios en metálico de 75, 40 y 20 pesetas, respectivamente; dicha carrera será amenizada por la

Obrero en la actualidad sin trabajo, desea protección para poder trabajar. Razón en esta Administración.

banda militar; a las 17, gran baile en la Plaza del Ayuntamiento; a las 21, gran concierto; a las 23, gran baile en la Plaza Mayor y a continuación, y como final de fiestas gran Retreta, después de la cual, se quemará una bonita colección de fuegos, juntamente con una potente traca.—La Comisión.

Caramelos de San Lorenzo

Castañas de mazapán

ESPECIALIDAD

DE LA

Pastelería SOLER

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

¿Vencida?

No; aunque una persona se halle agotada por la anemia una infano poderosa la puede salvar.

En pocos días se recobra el apetito, las fuerzas y el deseo de vivir, tomando el activo y eficaz reconstituyente, Jarabe de



HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Sus efectos son eficaces en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD
Es un maravilloso curativo del estreñimiento y la bilis. Pídesse en farmacias.

ARTICULOS DE TRILLA

ACERO, SIERRA Y PEDERNAL PARA TRILLOS

Básculas doble romana de 100, 200 y 500 kilos.—Carretillos para eras.—Horcas de acero.—Cribas toda clase de telas metálicas. TRILLOS de ruedas se venden a plazos con buenas referencias

HIERROS : DROGAS : FERRETERIA : MUEBLES

Joaquín Lafarga

HUESCA

¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio

Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

Quién duda que las camas

que más duran y mejor se duermen y más baratas se adquieren

están en la CASA DE MUEBLES de

ANGEL LOPEZ

Ramiro el Monje, 27 HUESCA

También se venden maderos de 24 y 30 palmos sobrantes de una obra

¡CAZADORES!

En CASA DEL CAZADOR (M. Miravé), Villahermosa, núm. 5

Os ofrecemos un inmenso surtido en ESCOPETAS finas de caza y PISTOLAS de las mejores marcas NACIONALES y EXTRANJERAS de las casas «Remington», «Winchester», «Mauser», «FN» (Brownjug), «Parabellum», «Savage», «Charola», etc.; etc.

Y un extraordinario surtido en CARTUCHOS y POLVORAS nacionales y extranjeras de la UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS. En especial la nacional U. E. E. IMPERIAL, que ganó el gran premio de tiro de pichón en San Sebastián, 1928



Stock Lacasa

Sombreros, gorras, calzados y otros muchos artículos

Esta casa obsequiará a sus clientes con tickets, que darán derecho a elegir un regalo entre los muchos de su variada y selecta colección. El día 6, al igual que en la casa Jorba, todos los niños que acompañen a los compradores, serán obsequiados con un paquetito de caramelos.

No confundirse: frente a las máquinas Singer, COSO, 13

literatura. No se busca la verdad, la belleza o el bien; se busca colocar la mercancía: vender. ¿Que para ello hay que explotar las pasiones? ¡pues se las explota! ¿Que para ello se necesita crucificar a Cristo? ¡pues se le crucifica! Hay escritores, muchos escritores que venden la verdad, la religión, a Jesucristo por menos que el repulsivo Judas.

El materialismo ha dominado en la política; no presidia la política el ideal de la justicia: para el enemigo el palo, para el amigo la merced.

Se ha echado mano de todos los medios para conseguir fines materiales, atropellando la religión, izando banderas anticlericales, desatando pasiones, se ha hecho girar todo al rededor del eje económico alguna vez nacional, las más de las veces particular.

En una palabra, el materialismo vive y obra como si los hombres no tuviéramos alma.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Pablo de Castro y doña Asunción Valero.

Termina hoy en Santo Domingo, a las seis y media, la novena a la Virgen de la Cama.

Relación de las reses sacrificadas en el Mata-dero público:

	PESO	
	Kilos	Grams
Berregos	43	609
Carneros	19	215
Corderos		400
Cerdos		
Ovejas	3	45
Terneros	1	4
Terneras	4	456
Vacas		500
Cerdillos de leche		
Toros de lidia		
TOTAL	70	1.331
		300

Huesca, 21 de Agosto de 1934.

De interés general

La acreditadísima e importante casa industrial Chocolates Orús, de Zaragoza, continúa vendiendo en Huesca sus ricos y famosos chocolates a los mismos precios de fábrica.

Clases especiales, de sólo cacao y azúcar, desde 1'40 pesetas libra.

Clases finas, desde 1'20 pesetas. Clases económicas, desde 0'90 pesetas.

Calidades superiores en todos los precios.

Depósito exclusivo,

Confitería y Pastelería Viuda de Porta

Almorranas

Úlceras-Varices

Curación radical SIN OPERACION

Jaime Ledesma

Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en Enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis

ALFONSO 1, 16, PRINCIPAL

Consulta de once a una

ZARAGOZA

Lea V. LA TIERRA

DIARIO DE LA MAÑANA

EL DE MAYOR TIRADA Y MÁS AMPLIA

INFORMACIÓN DE LA PROVINCIA

LA TIERRA

calle Villahermosa, número 12, principal.

Teléfono número 75

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz :- Huesca

Parches de Vega Armilo. Teléfono 89

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

Señora...

Es necesario que conozca que el Comercio de Tejidos de Leopoldo Sánchez, sigue demostrando diariamente la constante rebaja que viene efectuando y que no tiene imitadores.

¿Por qué? Porque reduce los gastos generales. Porque se limita a ganar poco. Cosa Buena, 83 HUESCA

Premiado el número 2.111.

Obrero panadero

conociendo el oficio, desea colocarse. Razón en esta Administración.

Lea usted "La Tierra"



Calidad
Pureza
Economía
Único concesionario para España y Marruecos:
E. Panzano
Llamas
Pl. Concepción renal, A1 dpto.
HUESCA

ANUNCIANTES

Para que vuestra propaganda rinda los mayores beneficios, procurad siempre hacerla en los periódicos de mayor tirada.

LA TIERRA

es el diario de mayor circulación de la provincia. Anunciar en él, es emplear bien el dinero.

Comercio LACASA

ALTOARAGONES
Diputación de Huesca

La semana "Pro Ecclesia et Patria," en Jaca

Dió comienzo el lunes con una conferencia de don Estanislao Tricas sobre «El Obispado de Aragón»

Hoy, día 20, se ha inaugurado la serie de conferencias organizadas por la Acción Católica, en esta ciudad. La primera ha estado a cargo del cultísimo canónigo penitenciario de Huesca, muy ilustre señor don Estanislao Tricas. El acto solemnisimo se celebró en la sala de conferencias del Seminario, abarrotada de público numeroso y distinguido, entre el que figuraban los profesores y alumnos de la Universidad de Zaragoza en Jaca y todo Jaca. Presidió, en representación del excelentísimo señor Obispo, por ausencia, el Vicario general don José Coronas, completando la presidencia don Ricardo del Arco, don Pascual Gaitano, Junta directiva de Acción Católica y miembros de las diferentes Asociaciones.

La conferencia

Después de hecha la presentación por el señor Presidente, empieza su discurso el muy ilustre señor don Estanislao Tricas, que es apudísimo en sus primeras palabras. Empieza saludando a Jaca, a la ciudad bien querida, entre cuyos hijos vivió, por espacio de diez años, dejando huellas de imperecero afecto, en su recuerdo y en su corazón. También saluda al excelentísimo señor Obispo, en su representante, a sus antiguos compañeros y todos los concurrentes. Y empieza su discurso ameno, documentado, interesante. «El Obispado de Aragón», este su tema. Dos amores—nos dice—son los amores de los católicos y de los españoles, amores heroicos, si preciso fuera; el amor a la Iglesia y el amor a la patria, que Iglesia y España juntas, anduvieron caminos de amarguras y senderos de triunfo, juntas lloraron desgracias y juntas también cantaron Te Deum jubilosos en las horas de esos triunfos. (Aplausos).

Origen del obispado de Aragón

Año 711. Los árabes ocuparon casi totalmente a España, la han dominado. Los cristianos abandonaron sus haciendas y huyeron a los montes más escarpados, pero conservando en sus pechos afanes de independencia, amores de libertad. También Huesca (año 713) ha caído en poder del invasor. El Obispado de la Patria de San Lorenzo ha tomado consigo las sagradas reliquias y abandona la ciudad. Lleva, con esas reliquias, el cáliz santo que le sirvió al Señor para su última cena, y que hoy se encuentra en Valencia, y también huye hacia las montañas de Jaca para no volver a Huesca hasta el 1096, después de la batalla milagrosa de Alcoraz. El obispo de Huesca, pierde su ciudad y pierde su Obispado, para llamarse Obispo de Aragón, diócesis diminuta, una faja de tierra (aquí describe los límites diocesanos). El obispado de Aragón se fracciona en tres Obispados: Huesca, Barbastro y Jaca. Por tanto hubo un período de años desde el 713 hasta el 1096, en el que el Obispado de Huesca se titulaba y era el Obispo de Aragón. (Aquí se mencionan los distintos obispos).

Los obispos de Aragón fueron obispos errantes, sin sede fija, ora en una aldea, ya ejercían sus funciones en distintos monasterios o pueblos.

Labor creadora en los primeros tiempos

Pero el Obispado de Aragón fué «el relicario de la fe y valioso regazo de patriotismo» que obispos y fieles oraban juntos y juntos también se enardecían de patriotismo en la cueva sagrada de San Juan de la Peña, de cuyos

ámbitos salió el grito de lucha por España y por Dios. Los Obispos de Aragón fueron los paladines de aquel movimiento religioso y patriótico que fué el movimiento salvador de la patria nuestra.

La acción de los Obispos y de la Iglesia fué en aquellos días como será siempre una acción salvadora. Sin ella, no hubiera existido la reconquista, como sin ella no habrá España. Unidos, Reyes y vasallos, Obispos y fieles, oraban y luchaban y lograron el triunfo.

Es imposible seguir al orador que es constantemente aplaudido en su disertación. Y más difícil el poder dar límites a sus sabios conceptos y profusa erudición. Y nos habla de la actividad pastoral de los Obispos de Aragón, creando monasterios, extendiendo la fe, sosteniendo a los fieles. Y nos describe hermosamente los Concilios celebrados en Jaca y en San Juan de la Peña y en Seira en los que Reyes y Obispos, y religiosos y creyentes se agrupan y se apinan para propugnar su fe, para santificar las costumbres.

Reyes y Obispos y Religiosos y clérigos; todos unidos por el mismo afán de santificación.

Los concilios aragoneses

Y el Obispado de Aragón estableció la «reforma cluniacense», base del desenvolvimiento religioso, cultural y civil de Aragón, que labraron con su inteligencia y con sus manos los hijos de San Benito, en cuyos monasterios se formaron y se educaron Reyes y Obispos y maguantes, y los plebeyos se trocaron en inteligentes y nobles.

También el Obispado de Aragón fué el introductor del rito romano en España, y por tanto contribuyó con ello a la unidad de fe. Y al esfuerzo de los Obispos de Aragón para afianzar este rito, fueron ayudados por Sancho III y don García y por nuestros Reyes don Ramiro y don Sancho Ramírez.

Y esto fué el año 1063, en el Concilio celebrado en Jaca. En este mismo Concilio se acordó que la Sede episcopal se estableciera en Jaca, hasta que reconquistada Huesca, se pudiera establecer en esta ciudad.

Con motivo de la erección de la Catedral de Jaca y de acordar establecer allí la Sede del Obispado de Aragón, creció, extraordinariamente esta ciudad.

También en el expresado Concilio, hizo donación el entonces Obispo de Zaragoza, de la Parroquia de Santa Engracia de Zaragoza en favor del Obispado de Aragón... Desde entonces, año 1063, Santa Engracia pertenece a la Diócesis de Huesca.

Y así, documentadísimo, con palabra elocuente, presentándonos a don García II y la defensa que éste hiciera siempre de los derechos episcopales y a don Pedro I continuador de don García, termina el elocuente orador y sabio canónigo de la Catedral de Huesca, don Estanislao Tricas, su hermosa conferencia.

Aplausos cerradísimo premiaron su labor, siendo felicísimo.

Lo extenso de su discurso nos ha impedido hacer una reseña fiel de su enorme conferencia, por hermosa. Perdonemos, si no hemos sabido ni siquiera transcribir sus hermosos conceptos. Y reciba nuestra felicitación entusiasta, intérprete de otras muchas, con la mayor sinceridad, el canónigo de la Catedral de Huesca y jacetano por devoción don Estanislao Tricas.—Corresponsal.

Jaca, 20 Agosto 1934.

Lea V. "La Tierra,"

SUCESOS LO QUE DICE LA PRENSA

Un formidable incendio reduce a cenizas en Zaldín una fábrica de harinas

Comunican de Zaldín haberse producido un voraz incendio en la fábrica harinera, de la que era propietario don Salvador Bagés, natural de Granollers.

El siniestro fué casual, atribuyéndose al recalentamiento de una rueda, que al estar próximo un montón de madera se incendió ésta.

Dicha fábrica, recientemente construida, quedó por completo reducida a escombros.

Los daños se calculan en pesetas 150 mil.

Arde un monte de pinos en Jaca

De Jaca notifican que en el monte público denominado «Sagua y Sarés» se produjo un incendio que alcanzó cuatro hectáreas.

Se quemaron 110 pinos. Ha sido detenido el presunto autor.

En Graus se produjo un incendio en el pajar de don José Gaitano.

Invento de suicidio

En Sabiñánigo intentó poner fin a su vida con un cuchillo, por disgustos familiares, el vecino Lorenz Allué Satué, casado, de sesenta años, quien se produjo varias heridas en el cuello.

Un hijo suyo evitó consumar tan fatal resolución.

Anuncios oficiales

Regimiento de Infantería número 20

Este Regimiento saca a concurso la adjudicación del suministro de tocinería, carne de cerdo y pescado para la comida de tropa, cuyo suministro empezará a regir a partir del primero de Octubre próximo.

Los que deseen tomar parte en él, deberán presentar sus proposiciones por escrito y sobre cerrado y lacrado al Comandante Mayor, en su despacho oficial, antes de las once horas del día veintinueve del corriente, a cuya hora se reunirá la Junta Económica del citado Cuerpo para proceder a su adjudicación; en dicha oficina estará expuesto el pliego de condiciones hasta la hora indicada.

El importe de este anuncio será por cuenta del adjudicatario. Huesca, 21 de Agosto de 1934.

Regimiento de Infantería número 20

Este Regimiento saca a concurso la adjudicación del suministro de verduras, hortalizas y fruta, cuya adjudicación empezará a regir a partir del día primero del próximo mes de Septiembre.

Los que deseen tomar parte en él, deberán presentar sus proposiciones por escrito y sobre cerrado y lacrado al Comandante Mayor, en su despacho oficial, antes de las once horas del día veintinueve del corriente, a cuya hora se reunirá la Junta Económica del citado Cuerpo para proceder a su adjudicación; en dicha oficina estará expuesto el pliego de condiciones hasta la hora indicada.

El importe de este anuncio será por cuenta del adjudicatario. Huesca, 21 de Agosto de 1934.

JOSE POBLADOR

APAREJADOR CONSTRUCTOR DE OBRAS Pensionado por la Diputación de Teruel

PRESUPUESTOS GRATIS Trabajos al contado y a plazos, para dentro o fuera de la capital

Despacho: FONDA FAJARNES : De cinco a siete tarde

LUIS RAMON GRACIA MÉDICO PARTOS Y MATRIZ Ex Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid Consulta, de once a una Coso de Galán, 45, principal HUESCA

LA NACION

Publica un artículo sobre el momento político que está viviendo España. Afirma que esta situación política no se halla estacionada como suponen algunos, sino que sigue su desarrollo hacia el planteamiento de una crisis total del actual Gobierno. Cree que esta semana ha de tener los preliminares de la intensidad política que se ha de crear en el mes de Septiembre.

Para reforzar su tesis va recogiendo las manifestaciones hechas por el señor Cid, agrario, el señor Besteiro, socialista, y el señor Martínez de Velasco, jefe de la minoría agraria.

Cree que el Gobierno del señor Samper no llegará a la apertura de las Cortes.

INFORMACIONES

También abunda en la creencia de que el actual Gobierno va a caer antes de que se abran las Cortes.

Estima que sería un grave error el que prefiriera alargar la crisis latente hasta que el Parlamento abriera sus puertas.

Nos consta — escribe — que la Ceda no va a dar sus votos al Gobierno. Son varios los asuntos de índole nacional en que se considera defraudada. Nadie podrá decir que el señor Gil Robles—de perfecto acuerdo con el señor Martínez de Velasco—ha sido impaciente. Todo lo contrario. Desde sus mismas filas o desde zonas de opinión afines de le ha estado excitando constantemente a proceder con más

Regimiento de Infantería número 20

Este Regimiento saca a concurso la adjudicación del suministro de carnes para la comida de tropa, cuyo suministro empezará a regir a partir del primero de Octubre próximo.

Los que deseen tomar parte en él, deberán presentar sus proposiciones por escrito y sobre cerrado y lacrado al Comandante Mayor, en su despacho oficial, antes de las once horas del día veintinueve del corriente, a cuya hora se reunirá la Junta Económica del citado Cuerpo para proceder a su adjudicación; en dicha oficina estará expuesto el pliego de condiciones hasta la hora indicada.

El importe de este anuncio será por cuenta del adjudicatario. Huesca, 21 de Agosto de 1934.

Regimiento de Infantería número 20

Este Regimiento saca a concurso la adquisición del estiércol y basuras del cuartel que ocupa el mismo, a partir del primero de Septiembre próximo.

Los que deseen tomar parte en él, deberán presentar sus proposiciones por escrito y sobre cerrado y lacrado al Comandante Mayor, en su despacho oficial, antes de las once horas del día veintinueve del corriente, a cuya hora se reunirá la Junta Económica del citado Cuerpo para proceder a su adjudicación; en dicha oficina estará expuesto el pliego de condiciones hasta la hora indicada.

El importe de este anuncio será por cuenta del adjudicatario. Huesca, 21 de Agosto de 1934.

apremios cerca del Gobierno que merced a sus votos vivía principalmente.

Está claro que hay que proceder a constituir un Gobierno de concentración parlamentaria, en el que necesariamente ha de participar la Ceda. Entiéndase bien que a esta minoría no le interesa la participación personal. Lo que le importa—y no dejará de imponerle como condición previa para su apoyo—es que el Gobierno que se constituya haga para dar cumplimiento a un programa mínimo, pero especificado y concreto.

Termina diciendo que estima que la crisis latente se resolverá ponderando las fuerzas parlamentarias.

LA EPOCA

Destaca la incongruencia de la realidad con las doctrinas que predicaban algunos dados al reparto de bienes... de los demás. Es a propósito de la demanda formulada por los herederos de madame Klara Zetkin, terrible comunista alemana y uno de los jefes de las maniobras de los personajes soviéticos. Ahora resulta que Klara era propietaria de magníficas fincas en Berlín, de un valor considerable. Toda su existencia no tuvo más que un objetivo: el incitar a los pobres contra los ricos, inculcándoles aquel de «la propiedad es un robo». Y mientras tanto ella dueña y señora de grandes propiedades. Para qué se fue uno de estos comunistas de riñón cubierto.

EL SIGLO FUTURO

Comenta el resultado del plebiscito hecho en Alemania para la confirmación de Hitler en el cargo de Presidente mientras desempeña la Cancillería.

Dice que las cifras, obtenidas indican que el frente de oposición nazista no se ha roto en Alemania.

ABC

Comentando el propósito que tiene el ministro de la Gobernación de publicar una Memoria sobre las causas de las destituciones de Ayuntamientos hechas durante su mando, dice que será un documento definitivo y concluyente sobre la vida de la República.

Lo que no ha logrado el señor Salazar Alonso es la información sobre el particular de lo hecho por los demás ministros de la Gobernación. No hay ni huella de lo que hizo el señor Maury; de la etapa de Casares se sabe la cifra de los Ayuntamientos destituidos, pero no las causas.

Dice que jamás había ocurrido lo que se ha venido haciendo estos años con los Ayuntamientos. Y comenta así: «Ha tenido que venir un régimen pródigo en promesas de autonomía y democracia para que los Municipios, privados de la representación y del Gobierno en sus intereses aguantasen una administración usurpada y voraz.»

La información sobre la votación efectuada el domingo en Alemania la resume en un título que dice así: «Como estaba previsto, el plebiscito celebrado en Alemania ha dado una mayoría abrumadora al canciller; pero aun así, el resultado de la votación acusa un retroceso en el entusiasmo nazi.»



22 DE AGOSTO

Las noticias oficiales recibidas sobre el curso de las operaciones en nuestro protectorado de Marruecos declaran que en las últimas efectuadas en la zona de Melilla los moros habían tenido más de cien muertos y más de quinientos heridos.

La «Gaceta» publicó un Decreto disponiendo que todo funcionario del Estado, la provincia o el municipio que ocupase el cargo de alcalde o de concejal, lo desempeñaría en comisión de servicio, teniendo derecho al reintegro en su primitivo cargo cuando haya terminado su calidad de concejal.

En Aranda de Moncayo se amotinó el vecindario contra el recaudador de contribuciones atrasadas.

Locales

El turismo del Alto Aragón anunciaba para el día 31 de este mes una excursión a San Juan de la Peña.

«Un suscriptor» en la sección de «La Voz de la calle» pedía que se pusiese remedio al peligro que suponía un pozo de gran profundidad existente en el camino que va a San Jorge desde la casilla de la vía férrea a Jaca.

Amenizado por la orquesta Los Francos se anunciaba en la terraza del Círculo Oscense un gran baile para esta noche.

Fallecimiento

Después de larga enfermedad falleció ayer, a las nueve de la mañana, en su casa de Zaragoza, el joven abogado oscense don Antonio Anadón, de familia que en nuestra capital cuenta con grandes simpatías.

Por la tarde, a las seis, se celebró la conducción del cadáver que constituyó una manifestación de duelo.

Al conocerse en Huesca la noticia del fallecimiento de don Antonio Anadón causó gran pesar, pues eran muchos los amigos que tenía.

A sus desconsolados esposas, hermanos, padres políticos, sobrinos y demás parientes les vimos la expresión de nuestra sincera condolencia por el dolor que les embarga.

MUSICA Clases especiales Para el nuevo plan de exámenes de los Conservatorios de Zaragoza y Madrid Se admiten inscripciones: Avenida Monreal, 9. 2.º HUESCA SALVADOR ROVIRA

A. CARDESA Garganta, Naris y Oídos Ex profesor Ayudante de la Clínica de Otorrinolaringología de la F. de Medicina de Barcelona Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6 Casa de Urdía, 27. 1.º HUESCA

Parque del Deporte El lugar más sano y agradable de Huesca Teléfono número 293 GRAN TEMPORADA DE VERANO TODOS LOS DIAS Tennis - Piscina - Skating - Pista - Diversiones Todo Huesca fino y elegante concurre diariamente, proclamando su excelencia HOY, POR LA TARDE Selecto BAILE VERMOUT Amenizado por la orquesta «Merry Boys» Por las tardes, baño a 50 céntimos